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Protokoll Vereinsversammlung Perlenkette Emme 
27.04.2023 19.00 bis 20.00 – Restaurant Brücke Zollbrück  

 
Anwesend:  
Hans-Peter Beutler, Rangerdienst Jura-Südfuss; Christine Christen, Gemeinderat Utzenstorf; 
Ulrike Eulenberger, Wildstation Landshut; Iris Baumgartner, Wildstation Landshut, Ranger Dienst 
GmbH; Jan Ryser, Pro Natura Oberemmental; Hubert Schacher, perres GmbH; Isabelle Hollen-
stein, Emmental Tourismus; Marianne Hachen, Präsidialkommission Sumiswald; Colette Ritter, 
Präsidialkommission Sumiswald; Christian Hedinger, Pro Natura Unteremmental; Theophil 
Bucher, Gemeinderat Burgdorf; Therese Sommer, Simon Gfeller Museum. 

Entschuldigt: 
Ueli Stalder, Langenthal; Kathrin Baumgartner, Heimiswil; Geri Kaufmann, Waldweg Lebensraum 
Emme; Marco Kindler, C+S Ingenieure; Hansruedi Schwab, Lyssach; Gemeinderat Kirchberg; 
Christoph Wydler, Langnau Tourismus; Marianne Ruoff, Bern; Gemeindeverband ARA Moossee-
Urtenenbach; Solothurner Heimatschutz; Kulturbauernhof Wanner 433, Zollbrück; Ueli von Känel, 
Burgdorf; Christine und Peter Tanner, Burgdorf; Katrin Marti, Gotthelf Zentrum, Lützelflüh; Laura 
Bruppacher, WWF; Beat Maurer, Burgdorf; Marianne Schlüchter, Oberburg 

 

1 Begrüssung 

CH begrüsst die Teilnehmenden an der Vereinsversammlung und bedankt sich bei Jonas 
Glanzmann für die spannenden Einblicke in die Perle «Freizeitpfad Emme». 
 

2 Jahresbericht 

CH erläutert kurz den Jahresbericht und den Verlauf des NRP-Projektes. Die Mitglieder haben 
den schriftlichen Bericht mit der Einladung bereits erhalten. Die neu integrierten Perlen werden 
anhand von Bildern in der Präsentation kurz vorgestellt. 

 

3 Jahresrechnung 

CH informiert, dass die Jahresrechnung vor der Sitzung nicht finalisiert bzw. nicht revidiert 
werden konnte. Deshalb kann die Jahresrechnung 2022 an der heutigen Versammlung nicht 
genehmigt werden und muss entsprechend zurückgestellt werden. Nebst der Vereinsbuchhaltung 
ist auch der Abschluss des NRP-Projektes noch offen.  
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CH erläutert, dass die Position des Kassiers weitergegeben wird, damit HS von dieser Aufgabe in 
Zukunft entlastet werden kann. Er wird die Jahresrechnung 2022 noch abschliessen und die 
Kassier-Aufgabe danach übergeben.  

Es wird die Frage in die Runde gestellt, wie die Jahresrechnung nun genehmigt wird. Entweder 
auf schriftlichem Zirkularweg oder an einer ausserordentlichen Versammlung. Die Jahres-
rechnung kann auch an der nächsten Versammlung zusammen mit der Rechnung 2023 
genehmigt werden.  

CH orientiert über die Strategie des Fördervereins Emmental, welcher zukünftig seine Vereins-
struktur für kleine Vereine/Organisationen zur Verfügung stellen wird. Die Gespräche mit dem 
Vorstand des Fördervereins laufen. Es liegt noch kein konkretes Angebot für diese Zusammen-
arbeit vor. Die Mitglieder werden auf jeden Fall rechtzeitig informiert. 

Theophil Bucher fragt, ob der Projektabschluss nicht terminiert wurde bzw. ob der Kanton nicht 
nachfragt. Der Kanton wurde vom Präsidenten informiert und sie erwarten auf den offiziellen 
Projektabschluss in den kommenden Wochen/Monaten. Das Projekt wurde unter dem vorherigen 
Budget beendet, weshalb das kein Problem darstellen wird. 

 

4 Wahlen 

Der Vorstand ist 2019 für 4 Jahre gewählt und bleibt wie gehabt.  

Zusätzlich zu Kassier Hubert Schacher, der für die Jahresrechnung 2022 und den nrp-Abschluss 
verantwortlich bleibt, wird fürs Geschäftsjahr 23 und folgende gewählt:  
Ueli von Känel aus Burgdorf (ulrich.vkaenel.ch) 

Ersatzwahl Revisionsstelle: Christine Tanner aus Burgdorf 

Die vorgeschlagenen Personen werden einstimmig gewählt.  

 

5 Mitgliederbeiträge 

Die Mitgliederbeiträge bleiben unverändert im neuen Jahr. 

 

6 Tätigkeitsprogramm 

Jan Ryser informiert über den Vortrag vom 3. April, spannendes Thema. Es besteht die Möglich-
keit einer Durchführung an einer nächsten Vereinsversammlung oder sonstiger Veranstaltung. 

Christian Hedinger war beim ausgebuchten Wildkräuterworkshop dabei und ist sehr begeistert. 

Christian Hedinger erläutert die bevorstehenden Veranstaltungen. 

Ein Schwerpunkt für den Verein ist zudem ein verbessertes Marketing. 
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7 Varia 

TS informiert über die neue Ausstellung im Simon Gfeller Museum in Heimisbach vom «Vater 
Jenni» rund um das Thema Radio. Es findet jeden ersten Sonntag im Monat eine öffentliche 
Führung von Erwin Jenni persönlich statt. 

 

Die Vertretung der Gemeinde Sumiswald fragt, wie das Vorgehen ist, wenn man Interesse an 
einer Perle hat. 
Christian Hedinger: In erster Linie muss das laufende NRP Projekt abgeschlossen werden. 
Danach kann ein Folgeprojekt eingegeben werden für potenzielle Perlen bzw. deren Entwicklung 
sowie der Bündelung und stärkeren Visibilität aller Perlen. Bestehende, reife Angebote können 
allenfalls bereits früher aufgenommen werden. Zwei Angebote wurden aus Sumiswald einge-
geben (Spinne Wäg und Täuferpfad). Der Vorstand wird im Juni über weitere Aufnahmen 
diskutieren. 

 

Ulrike Eulenberger: Iris Baumgartner, welche für das Angebot "Wilde Emme" mitverantwortlich 
ist, ist wieder zurück in der Wildstation und sie werden nun die Perle «Wilde Emme» über-
arbeiten. Das Angebot soll preislich attraktiver gestaltet werden können, mit entsprechend leicht 
angepasstem Programm. Ein wichtiger Punkt ist auch das Marketing. Dies sollte auf der Website 
der Perlenkette besser gepflegt werden. Korrekturen sind noch offen. Iris und Ulrike kommen 
bezüglich Kommunikation auf Isabelle Hollenstein zu. Zudem wird die Wildstation das Angebot 
auf eigenen Kanälen integrieren (Newsletter, Social Media, etc.).  

 

Die Vertretung von Sumiswald schlägt vor, dass Schulleitungen, Schulpersonen mit den 
Perlenketten-Angeboten beliefert werden sollen. 

 


